

Suman 13 estados en nuevo esquema de salud

Acorrala AMLO a Gobernadores

Advierte Mandatario que los 40 mil mdp sólo se distribuirán a adheridos al Insabi

CLAUDIA GUERRERO
Y NATALIA VITELA

Después de que el Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) arrancó sin reglas claras, desabasto y caos generalizado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió ayer que los Gobernadores que no se sumen al nuevo esquema tendrán acceso sólo a los recursos que les corresponden por ley, pero no a la partida adicional que distribuirá la Federación para dar atención y medicamentos gratuitos.

—¿Los que no se adhieran, sólo les van a dar lo que les corresponde?— se le preguntó al Mandatario en su conferencia de prensa mañanera.

—Lo que por ley les corresponde— aseguró.

—¿Y de los 40 mil millones de pesos (adicionales del Insabi)?— se le insistió.

—Lo tendríamos que ver, porque si hay un recurso adicional que tiene un propósito, tendríamos que constatar que ese recurso adicional se va a aplicar para el propósito de que haya atención y

medicamentos para todos y de manera especial para la gente humilde, para la gente pobre— respondió.

—¿Si no se adhieren y si no van a tener más recursos, cómo van a dar el servicio?— se le planteó.

—Pues eso es lo que ellos tienen que pensar— aseveró.

Los Gobernadores, recordó, tienen hasta el último día de este mes para decidir si firman o no con la Federación. “Ellos van a decidir libremente”, agregó.

Algunos Gobernadores de Oposición han adelantado que no se sumarán al Insabi.

El Mandatario de Jalisco, Enrique Alfaro, aclaró que no pretende confrontarse con el Presidente, pero tiene la obligación de demandar que no le quiten recursos al estado.

Días antes advirtió que sólo si hay reglas claras, Jalisco adoptará el nuevo modelo.

El Gobernador de Guanajuato, el panista Diego Sinhué, también ha rechazado sumarse al esquema.

El titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, informó que suman 13 entidades adheridas al nuevo modelo de Salud.

Se trata de Tabasco, Chiapas, Yucatán, Veracruz, CDMX, Colima, Baja California, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora, San Luis Potosí y Puebla.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Ssa, apuntó que, además, los poco más de 4 mil millones de pesos que los Institutos Nacionales de Salud y los Hospitales de Alta Especialidad obtenían con cuotas de recuperación, ahora los dará la Federación.

Con el Insabi

■ BC, Tabasco, Puebla, CDMX, Chiapas, y Veracruz. (Morena)

■ Colima, Hidalgo, Oaxaca, SLP y Sonora. (PRI)

■ QR y Yucatán. (PAN)

Pulso Twitter

Enrique Krauze

Un gobierno responsable no destruye instituciones vigentes con la sola promesa de construir nuevas.

Jesús Ramírez Cuevas

El plan de salud del @GobiernoMX es garantizar el derecho a la atención médica en todos sus niveles y medicamentos gratuitos. Para atender a 69 mil de mexicanos que no cuentan con seguridad social, se creó el Instituto de Salud para el Bienestar @INSABI



Atenderá el Insabi 96 enfermedades catastróficas

Amplían cobertura de males costosos

Ofrece Presidente fondos a estados que no acepten el nuevo modelo

NATALIA VITELA
Y CLAUDIA GUERRERO

El Instituto Nacional de Salud para el Bienestar (Insabi) financiará este año las 66 enfermedades de alto costo, como los cánceres, que cubría el Seguro Popular y agregará, de manera inicial, 30 más.

Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud, dijo que serán incluidas enfermedades catastróficas --servicios de diálisis y hemodiálisis-- cuyo tratamiento es extremadamente caro.

"Por más de dos sexenios y medio se fue posponiendo la decisión de incluir (estos tratamientos). Hay muchas consideraciones, esa será compleja, pero no estoy diciendo que no se va a incluir", indicó ayer tras su participación en la conferencia matutina del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

López-Gatell indicó que el próximo martes se detallarán los 30 padecimientos

catastróficos que este mismo año empezará a atender el Insabi.

SUMAN ENTIDADES

El titular del Insabi, Juan Antonio Ferrer, indicó que, en una primera etapa, serán basificados 6 mil de los 87 mil que se tiene previsto incorporar al finalizar el sexenio.

Además, dijo, 307 inmuebles abandonados en las administraciones pasadas serán rescatados.

También informó que hasta ayer suman 13 estados adheridos al nuevo modelo de salud pública.

Se trata de Tabasco, Chiapas, Yucatán, Veracruz, Ciudad de México, Colima, Baja California, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo, Sonora, San Luis Potosí y Puebla, dijo que las otras 19 entidades están en proceso de adhesión.

Aseguró que en los 32 los estados ya conocen lineamientos de los acuerdos de coordinación.

"Hacia el día 14 de enero ya nos habíamos reunido con los 32 secretarios de Salud para informarles las reglas de operación del Insabi. Ya les habíamos entregado esos

instrumentos jurídicos que se llaman acuerdos de coordinación y siete anexos con las reglas de operación", expuso.

En referencia a los estados que todavía no se han adherido, indicó que tienen dos semanas para formalizar estos compromisos.

Al respecto, el Presidente López Obrador comentó que los estados que decidan no unirse al modelo, se les asignarán sus recursos para la atención médica y que tienen hasta fin de mes para decidir.

Ayer, el Gobernador del Estado de México, Alfredo Del Mazo, dijo que su entidad se sumará al proyecto de salud pública del Presidente López Obrador.

Sobre la advertencia de que las entidades que no se integren al esquema del Insabi, sólo tendrán acceso a los recursos que les corresponden por ley, pero no a partidas adicionales para garantizar atención y medicamentos gratuitos, el mandatario priista expresó su coincidencia con el Gobierno federal en el propósito de fortalecer el sistema de salud del país.

Del Mazo planteó la necesidad de contar con más

médicos y enfermeras para garantizar servicios médicos gratuitos y de calidad a toda la población que no cuenta con seguridad social.

CON INFORMACIÓN DE DZOHARA LIMÓN

Señalan fugas

Al defender la creación del Instituto de Salud para el Bienestar, el Presidente López Obrador dijo que desde 2005 ha habido saqueo de fondos públicos que pudieron ser para el sector salud.

MONTO DESVIADO

72,000
millones de pesos

BOLSA PARA EL INSABI

40,000
millones de pesos

Fecha	Sección	Página
17.01.2020	Primera	PP-6



■ Jorge Alcocer, Secretario de Salud; Juan Antonio Ferrer, titular del Insabi, Zoé Robledo, director del IMSS, y Luis Antonio Ramírez, director del ISSSTE, ayer en Palacio Nacional.

Ofrecen reponer 4 mil mdp

NATALIA VITELA
Y CLAUDIA GUERRERO

Los poco más de 4 mil millones de pesos que Institutos Nacionales de Salud y los hospitales de alta especialidad obtenían con el cobro de cuotas de recuperación, los aportará la Federación, anunció Hugo López-Gatell, subsecretario de Salud.

Explicó que tras un proceso de alineamiento de reglamentos y leyes, así como

de aspectos administrativos, se determinarán los recursos que se les otorgarán a estas instituciones.

"No se van a quedar desfinanciados", afirmó el funcionario tras participar en conferencia de prensa en Palacio Nacional.

Igualmente, dijo, se fijarán tiempos de entrega de los recursos, pues puede ser al inicio o a la mitad del año o en tres exhibiciones, por ejemplo.

Fecha	Sección	Página
17.01.2020	Primera	10

Gertz Manero y Barr tocan el tema de García Luna

MANUEL ESPINO

—nacion@eluniversal.com.mx

●●● Los fiscales de México, Alejandro Gertz Manero, y de Estados Unidos, William Barr, intercambiaron información sobre el caso del exsecretario de Seguridad Pública mexicano, Genaro García Luna, quien se encuentra preso en una cárcel de Nueva York por mantener presuntos nexos con el *Cártel de Sinaloa*.

En el marco de su visita del día de ayer a la capital del país, Barr se reunió con Gertz Manero durante 45 minutos en la sede de la Fiscalía General de la República (FGR), en la que además ambos funcionarios abordaron los temas de tráfico de armas y de la droga conocida como fentanilo, según informaron fuentes diplomáticas.

De acuerdo con las fuentes consultadas, los funcionarios se comprometieron a reforzar la cooperación mutua para detener el trasiego tanto de armas a México como de fentanilo hacia Estados Unidos, sustancia que representa una gran preocupación para el vecino país del norte debido a las miles de muertes que en su territorio ha provocado esta droga sintética.

El fiscal estadounidense hizo su arribo después de las 11 de la mañana a la sede de la Fiscalía General de la República, y salió un poco

después del mediodía escoltado por elementos de la embajada de Estados Unidos en México y por la Policía Federal.

Luego de la captura de Genaro García Luna, ocurrida en Texas, la FGR inició una carpeta de investigación contra el exfuncionario de la administración de Felipe Calderón por delitos contra la salud, falsedad de declaración ante autoridades judiciales, cohecho, delincuencia organizada y otros.

Incorporan pruebas a indagatoria. La institución judicial señaló que está incorporando a su investigación las pruebas que han diligenciado las autoridades de Estados Unidos contra quien fuera el mando policiaco durante los sexenios de los expresidentes Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa.

Indicó que solicitará la extradición a México del exsecretario de Seguridad Pública Genaro García Luna una vez que concluya su investigación sobre este caso.

Luego de ser privado de la libertad, García Luna, considerado el principal operador de la guerra contra el narcotráfico en la administración calderonista, compareció ante una corte federal de Dallas, Texas, donde rechazó declararse culpable.

Después fue trasladado ante la

corte federal de Brooklyn, Nueva York, que es la misma que dictó cadena perpetua al narcotraficante Joaquín *El Chapo* Guzmán, para comparecer por los cargos de conspiración para el tráfico de cocaína y declaraciones falsas que le imputa el Departamento de Justicia de Estados Unidos.

La próxima audiencia de Genaro García Luna tendrá lugar el 21 de enero próximo. ●

NUMERALIA

45

MINUTOS fue la duración de la reunión entre los fiscales mexicano Alejandro Gertz Manero y el estadounidense William Barr.

2

CARGOS le son imputados a Genaro García Luna en Estados Unidos: conspiración para el tráfico de cocaína y declaraciones falsas.



Fecha 17.01.2020	Sección Primera	Página 10
----------------------------	---------------------------	---------------------



Con un fuerte dispositivo de seguridad, el fiscal general de EU, William Barr, arribó a la sede de la FGR para reunirse con Alejandro Gertz.

AMENAZAN A DE MAULEÓN

El columnista de EL UNIVERSAL publica la foto del mensaje que le dejaron en su casa.



Recibe amenazas el periodista Héctor de Mauleón

- Publica en redes foto de mensaje que dejaron en su casa
- Comunicadores se solidarizan y exigen que se le proteja

CARINA GARCÍA
—nacion@eluniversal.com.mx

El escritor y periodista Héctor de Mauleón recibió ayer una nueva amenaza por realizar su actividad periodística, pero esta vez no fue virtual, sino que fue dejada en un escrito, en la puerta de su casa.

A través de sus redes sociales, el columnista de EL UNIVERSAL publicó una fotografía de la hoja de cuaderno que fue dejada en su domicilio, con la amenaza anónima.

Enseguida recibió mensajes de apoyo de todo tipo y también lo contactó el Mecanismo de Protección Integral de Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas de la Ciudad de México, y la fiscalía capitalina. Por los hechos, ayer mismo levantó una denuncia ante el Ministerio Público y se iniciaron las investigaciones correspondientes.

De Mauleón dijo a El Gran Diario de México: "Esto no va a cambiar nada, yo voy a seguir trabajando, escribiendo y publicando las cosas que me he propuesto cronocar y de las que me he propuesto dejar registro, eso no va a cambiar. Simplemente espero que las autoridades hagan su

trabajo y logren averiguar quién llega a la casa de un periodista con el fin de amedrentarlo.

"[La amenaza] ya me parece que escala el nivel y es lo que pasa en todos lados, donde los periodistas son amenazados. Es una tragedia lo que estamos viviendo en México y hoy me tocó la puerta", explicó.

Aunque el comunicador expresó que continuará su labor periodística y agradeció el apoyo de todos en sus redes, ya que "me han hecho sentir bien acompañado, y eso es invaluable. Gracias de corazón", planteó la importancia de cambiar el ambiente que actualmente invita a hostigar a los trabajadores del gremio.

"A lo mejor son ganas de molestar, en fin, pero esto está inmerso en un clima de hostilidad a la prensa y a los periodistas alentado desde el poder, desde donde ridiculizan, se burlan, desprestigian, acusan, enlodan a los periodistas y mucha gente se siente invitada a amenazar porque te han pintado como algo despreciable.

"Esto es lo grave, éstas son las consecuencias de los discursos irresponsables que tenemos todas las mañanas", dijo en referencia a las

conferencias del presidente Andrés Manuel López Obrador.

"El clima de linchamiento a quienes hacen cuestionamientos críticos es una espiral que va creciendo y que irresponsablemente el Titular del Ejecutivo federal ha estado alentando con linchamientos, con estos discursos cargados de adjetivos que lanza todos los días en los que ha llamado a la prensa de todo", expuso De Mauleón.

Apoyo. Periodistas y colaboradores de EL UNIVERSAL condenaron la nueva amenaza que recibió Héctor de Mauleón. Coincidieron en que la autoridad tiene una responsabilidad ineludible para investigar, castigar y rechazar públicamente ese tipo de conductas.

Carlos Loret de Mola señaló que el columnista es uno de los grandes periodistas y escritores de este país. "Mi solidaridad y mi abrazo con él, y mi exigencia para que las autoridades protejan su libertad de expresión. Que esta amenaza tenga consecuencias.

"Sigo pensando que las palabras pesan, y que en un país con tanta impunidad como en México pueden traducirse en violencia física: el



Fecha 17.01.2020	Sección Primera-Opinión	Página PP-11
----------------------------	-----------------------------------	------------------------

Presidente debería ser el primero en cesar el acoso contra la prensa crítica”, mencionó.

A su vez, Ricardo Raphael afirmó que quien se mete con un periodista lo hace con sus colegas.

“Cualquier amenaza, violencia, y afectación contra Héctor de Mauleón tendrá como respuesta más periodismo e investigación, así como mayor lupa sobre los responsables”, indicó. También externó su apoyo y “compromiso profesional con mi compañero de páginas y de vida”.

En tanto, Luis Cárdenas dijo: “Nosotros también sabemos dónde se esconden los que atacan a la prensa: viven confinados en la impunidad, protegidos por la corrupción de gente sin escrúpulos. Se resguardan en la cobardía que los dibuja enteros”.

Tras expresar su solidaridad y respaldo, Gabriel Guerra refirió que en uno de los países con mayor número de periodistas asesinados no hay espacio para la ambigüedad, por lo que “a las autoridades les toca no só-

lo investigar y castigar, sino también condenar públicamente estas criminales conductas”.

Para Peniley Ramírez, la amenaza contra Héctor de Mauleón no sólo es preocupante e indignante, ya que “significa una afrenta al periodismo que cuestiona al poder, no únicamente cuando proviene de la política”.

Agregó que el comunicador ha puesto atención en sus textos a la violencia que afecta a todos, día a día. “[Sus artículos] son un ominoso mapa de la impunidad en México. Esta amenaza debe tomarse con seriedad y empatía. El trabajo de cada periodista en México debe movernos y levantarnos a todos”.

Irene Tello aseguró que México es uno de los países más peligrosos para ejercer el periodismo, en gran medida, explicó, por la impunidad que existe respecto a los ataques que reciben, “ataques que muchas veces comienzan con una amenaza.”

“Espero que esto sea investigado con la mayor seriedad por las autoridades, y que las miles de

denuncias que reciben sobre las agresiones a periodistas en este país sean investigadas y sancionadas. No podemos vivir en un

país en el que las personas castigadas son las que investigan los nexos entre el poder y el crimen; debería ser al revés”, precisó.

Para Alfonso Zárate, en México no queremos vivir con miedo ni aceptar que la respuesta a los hallazgos y denuncias de un periodista de investigación sea la amenaza de muerte. “La autoridad tiene una responsabilidad ineludible”, señaló.

Raúl Rodríguez expresó su total solidaridad con Héctor de Mauleón. “Las amenazas que una vez más recibe contra su vida, a saber por su ejercicio periodístico, lo son también para todos los que hemos hecho de esta profesión una forma de vida. Amenazar a un periodista es amenazarlos a todos. Amenazar a un periodista por decir y documentar lo que dice, es amenazar las libertades democráticas”, indicó. ●



“Héctor es uno de los grandes periodistas y escritores de este país. Mi exigencia [es] para que las autoridades protejan su libertad de expresión. Que esta amenaza tenga consecuencias”

CARLOS LORET DE MOLA
Comunicador



“Quien se mete con un periodista lo hace con sus colegas. Cualquier amenaza, violencia y afectación contra Héctor tendrá como respuesta más periodismo”

RICARDO RAPHAEL
Periodista



“En uno de los países con mayor número de periodistas asesinados no hay espacio para la ambigüedad: a las autoridades les toca también condenar públicamente estas criminales conductas”

GABRIEL GUERRA
Articulista



“La amenaza contra Héctor de Mauleón no sólo es preocupante e indignante: significa una afrenta al periodismo que cuestiona al poder. Esta amenaza debe tomarse con seriedad y empatía”

PENILEY RAMÍREZ
Columnista

Fecha 17.01.2020	Sección Primera-Opinión	Página PP-11
----------------------------	-----------------------------------	------------------------



Héctor de Mauleón aseguró que la amenaza que recibió está inmersa en un clima de hostilidad a la prensa y a periodistas alentado desde el poder.

Denuncia ante la FGR

Acusan a Nieto de "violar presunción de inocencia"

RUBÉN MOSSO

Denuncian a Nieto ante FGR por violar el debido proceso

Despacho de Andorra.

Acusan a titular de la UIF de difundir información de consultor y transgredir presunción de inocencia

RUBÉN MOSSO Y LILIANA PADILLA
CIUDAD DE MÉXICO

El despacho Silvestre Advocats de Andorra presentó una denuncia ante la Fiscalía General de la República (FGR) contra el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, por su presunta responsabilidad en delitos cometidos por servidores públicos y contra la administración de justicia.

Lo anterior, por las declaraciones que realizó el funcionario contra el consultor político Jordi Segarra Tomás, sobre un supuesto lavado de dinero, violando con ello su presunción de inocencia. Es la primera denuncia contra el titular de la UIF que se interpone en este sexenio y se presentó esta semana.

El pasado lunes se dio a conocer que la unidad congeló las cuentas del consultor político por supuesto lavado de dinero. Ante ello, el despacho Silvestre dio a conocer que presentó una denuncia, pero aclaró que por el momento no hará públicos los detalles "con la finalidad de no entorpecer el correcto desarrollo de la instrucción y por el

respeto a la presunción de inocencia de los denunciados".

Funcionarios del gobierno federal revelaron que la denuncia está en manos de la FGR. Asimismo, el despacho anunció que en breve realizarán en el Principado de Andorra "todas las acciones en derecho que amparen al señor Segarra contra las autoridades mexicanas que han colaborado en la difusión, creación y confección de cualquier información que resulte falsa".

La semana pasada, el fiscal general, Alejandro Gertz Madero, acusó que hay "unidades" del gobierno que violan la presunción de inocencia debido a las revelaciones sobre investigaciones que hay en curso contra políticos, empresarios, organizaciones sociales y religiosas.

Ante el cuerpo diplomático adscrito en el extranjero reprochó esta falta porque genera una grave crisis, ya que después se acusa a la FGR de violar el debido proceso en los casos que tiene en sus manos. Aunque fue muy cauto y no señaló a que unidad se refería, el fiscal puntualizó que todo mundo lo sabe.

A su vez, Nieto aseguró que su posición siempre ha estado apegada a derecho y descartó algún problema con el fiscal: "Siempre he tenido una actitud de respeto... lo más importante es que las instituciones sigan trabajando de manera coordinada".

